

Dringlichkeitsantrag der FPÖ Vasoldsberg

Betreff: Anschaffung eines öffentlich zugänglichen Laien-Defibrillator
in der Marktgemeinde Vasoldsberg

(Eingebracht am 26. September 2018 von VM Markus Konrad, GR Christian Konrad,
GR Markus Schloffer und GR Manuel Bausch)

Laien-Defibrillatoren sind einfach zu bedienende Geräte, die bei einem plötzlichen Herzstillstand eingesetzt werden.

Ein Atem-Kreislaufstillstand ist ein unvermutet eintretendes, lebensbedrohliches Ereignis, das ohne Erste Hilfe innerhalb von wenigen Minuten zum Tode führt oder bei Überleben schwere Schäden hinterlassen kann, die oft zu einer Pflegebedürftigkeit führen. Der Betroffene hat nur dann gute Überlebenschancen, wenn er in den ersten Minuten Hilfe bekommt. Notarzt und Rettung können in diesem kritischen Zeitraum nicht immer rechtzeitig zur Stelle sein. Da eine frühe Defibrillation entscheidend ist, sehen die Rettungsorganisationen den Laien-Defibrillator als eine perfekte Ergänzung zur allgemeinen Ersten Hilfe. Verlassen derzeit in Österreich nur ca. 5 – 15 % der Menschen nach einem Atem-Kreislaufstillstand das Krankenhaus lebend, so könnte diese Rate bei rechtzeitiger Anwendung eines Defibrillators auf fast 70 % gesteigert werden.

Ein möglicher Standort des Defibrillators wäre für uns im Bereich des Schulzentrums bzw. der Mehrzweckhalle denkbar. Vielleicht kann man im Zuge des Neubaus des Kindergartens einen Platz dafür schaffen. Die Anschaffungskosten belaufen sich auf ca. 2000€.

Antrag:

Der zuständige Ausschuss (Sozialausschuss) soll sich ein Konzept über einen geeigneten Standort bzw. über ein Modell beraten und dem Gemeinderat darüber berichten.

Markus Konrad
Manuel Bausch

Christian Konrad
Markus Schloffer